



校訓

健康にして
徳性高き人

【学校教育目標】

豊かな心と志を持ち
主体的に学ぶ生徒の育成



学校ホームページ

「和顔愛語」

南島原市立西有家中学校
学校便り 第2号
令和6年5月7日
文責：校長 山室 立

<令和6年度 学校スローガン>
日々前進！ 一人一人が主人公

歓迎遠足 ～ ようこそ西中へ

4月10日（金）、生徒会主催の歓迎遠足を実施しました。暖かな春の日差しの中、全校生徒がふるさとの情景を楽しみながら、みそ五郎公園まで歩きました。途中、旧長野小学校でトイレ休憩を取り、無事に歩き着きました。到着後は、1年生を迎え、生徒会役員紹介と部活動紹介をした後、鬼ごっこやじゃんけんゲーム等のレクリエーションをして盛り上がりました。それから各学級でお弁当を食べ、和やかで楽しい思い出となる一日にすることができました。1年生も中学校生活に対する安心と期待が大きくなったと思います。企画・運営してくれた生徒会役員の皆さんに感謝します。



1学期学級委員 ～ 協力して明るく楽しい学級に！

	1年1組	1年2組	2年1組	2年2組	3年1組	3年2組
男子	吉田 俊太郎	古賀 旬	松藤 真誉	松川 健人	西田 柊哉	永吉 璃恩
女子	佐々木 ゆの	岩本 蘭夢	瀬川 美空	松本 愛琉	藤田 妃希	六倉 綾

4月16日（火）の朝の全校集会で、学級委員を任命しました。各学級、学級委員を中心に、協力して明るく楽しい学級をつくってほしいと思います。

授業参観・PTA総会 ～ PTA活動スタート

4月25日（木）は、授業参観とPTA総会でした。

授業参観では、新年度がスタートして1か月が過ぎようとする中、生徒たちの普段の様子をご覧いただくことができました。ご参観いただいた保護者の皆様、ご来校ありがとうございました。

また、PTA総会では、すべての議案が承認され、新体制でのPTA活動がスタートしました。この総会に向けては、4月10日に新役員選出のための学級PTA、16日に新旧本部役員会、19日には新旧運営委員会が開催されました。ご参加いただいた保護者の皆様には、昼間のお仕事でお疲れの中にもかかわらず、参加していただき本当にありがとうございました。新役員を引き受けていただいた皆様に心からお礼申し上げます。また、旧役員の皆様には一年間大変お世話になりました。これまでのご尽力に深く感謝いたします。

会員の皆様、これから一年間、新役員を中心にPTA活動が子供たちのためのより有意義な活動となるよう、ご協力をお願いいたします。



部活動の地域クラブ活動への移行について

これまで生徒のスポーツ・文化活動を支えてきた部活動は、多様化や少子化、教職員の働き方の変化等によって、持続することが困難になってきています。本校においても、学校単独では運営が難しい部活動があるという状況です。

南島原市では、子どもたちがやりたいことにチャレンジできる環境を整え、誰もが無理なくスポーツや文化活動を親しみ続けることができるよう、令和8年度を目標に学校部活動の地域クラブ活動への移行を進めています。



＜本校の本年度の状況＞

部活動名	性別	人数	担当者名
陸上競技	男	11	永田有喜子
	女	4	
野球	男	8	黒木 誠
ソフトテニス	男	15	高橋ルミ子・岡本 愛子
	女	18	池田 嘉章
バレーボール	女	12	濱部 理恵
バスケットボール	女	7	横田 尚広
卓球	男	5	正木 清子、伊藤 克司
	女	0	
吹奏楽	男	3	中尾 瑞穂
	女	17	
美術	男	3	大場智香子、池田 美穂
	女	18	
合計	男	45	全校生徒179名 (令和6年5月1日現在)
	女	76	
	計	121	

【南島原市では本年度から拠点校部活動を導入】

拠点校部活動とは、在籍校に希望する部活動が無いなどの場合に、拠点校として指定された学校の部活動に入部できる制度です。

○バスケットボール女子（拠点校：西有家中学校）

西有家中学校から加津佐中学校までの生徒が入部可能で、部員は現在 13 名です。

○軟式野球（拠点校：西有家中学校）

西有家中学校から南有馬中学校までの生徒が入部可能で、部員は現在 11 名です。

○バスケットボール男子（拠点校：深江中学校）

深江中学校から西有家中学校までの生徒が入部可能で、本校から2名入部。

○バレーボール男子（拠点校：有家中学校）

市内全域から入部可能で、本校から1名入部。

※昨年度まであった本校サッカー部は、本年度から地域クラブ「アザリーベン fc」に移行しました。本校生徒は28名在籍しています。

＜地域クラブ等の状況＞

○南島原市地域総合クラブ「TEAM ひまわり」

- ・競技種目 サッカー「MS フットルース」、(テニス、バレーボール女子 現在は小学生対象)

○民間団体「Azalebe_N スポーツクラブ」

- ・競技種目 サッカー「アザリーベン fc」 西中サッカー部を母体として本年4月から活動を開始

○南島原市放課後子ども教室推進事業「寺子屋21」

- ・各町に教室を設置(月2回程度開催) 本年度から中学生も積極的に受け入れています

これから令和8年度に向けて、スポーツ活動や文化活動、郷土芸能等の新しい地域クラブが立ち上がることが予想されます。現在、学校の部活動でがんばっている生徒はもちろん、全ての生徒が充実した中学校生活を送れるよう、保護者や地域、指導者の皆様と連携・協力しながら部活動の地域クラブ活動への移行を進めていきたいと思っております。保護者の皆様には、ご理解とご協力をお願いいたします。

今後の主な行事予定

- 5月 19日(日) 体育大会(雨天順延)
- 22日(水)~31日(金) 教育相談
- 23日(木) 避難訓練
- 28日(火) 生徒総会
- 6月 5日(水) 市中総体激励式
- 9日(日)、10日(月) 市中総体(球技・武道)

祝 全国3位 おめでとうございます!

4月27、28日、横浜市の横浜武道館で行われたレスリングのJOCジュニアオリンピックカップU17男子フリースタイル110kg級で、本校3年の吉田信太さんが見事3位に輝きました。高校生がいる中でのこの快挙を、皆で喜びとともに、さらなる活躍を期待したいと思います。